

In des Oheims großer Stube sah es öde und traurig aus. — Der Nefse, der nur einmal als kleiner Knabe mit seiner Mutter, die nun längst in der Erde schlief, bei dem wunderlichen Vetter zum Besuch gewesen war, betrat die Wohnung des Verstorbenen jetzt als Erbe des ganzen Nachlasses; aber ein Blick über die zerbrochenen Geräthschaften, die dürftige Lagerstätte, und die wenigen, auf Pföcken an der Wand hängenden Kleidungsstücke überzeugten ihn, daß dies wohl kaum hinreichend sein dürfte, die Kosten der Beerdigung und der 15 Meilen weiten Reise zu decken, welche er zur Hebung der Erbschaft hatte machen müssen. — Carl Steinwehr arbeitete schon seit drei Jahren am Gericht einer Provinzialstadt ohne Gehalt, nur um sich die Anwartschaft auf den bescheidenen Posten eines Cancellisten zu verdienen; während er nun den Fleiß seiner Tage als Saatkorn in die Furche der Zukunft streute, schrieb er den größten Theil der Nacht hindurch für einen Juristen, um nur die dringendsten Ausgaben für Mierthe und Unterhalt bestreiten zu können. — Wenn er dann am Abende aus dem Sessionszimmer heim kam, in sein kühl gelegenes Dachstübchen, ging sein Tagewerk gewissermaßen von neuem an; und vergeblich breitete für ihn draußen der Lenz sein grünes blüthengesticktes Alstarturch über die Erde, — fangen die Vögel ihre Frühlings-